

L'INSTITUTEUR. — En effet, on ne saurait mettre plus de raideur et d'exigence. Les affaires ne se traitent pas ainsi, mon cher Joseph. Le meunier n'a pas que votre père à servir, et, malgré sa bonne volonté, il se pourrait qu'il ne pût le satisfaire. En tout cas, une pareille lettre ne saurait l'engager à se gêner. Refaites-là, soyez poli, n'exigez rien, mais insistez en montrant l'embarras dans lequel vous seriez, si l'on ne pouvait se rendre à votre désir.

Joseph cherche assez longtemps le moyen de rendre sa lettre moins impérative et finit par écrire ceci :

Monsieur Bernard,

Pourriez-vous venir au plus tôt chercher mon blé, afin de le faire moudre. Mon grenier est tellement plein, que c'est pour moi une grande gêne de garder cette quantité de grains. Vous voudrez bien m'en débarrasser dès que cela vous sera possible.

Je compte sur votre obligeance et vous salue cordialement.

MICHAUD.

VINGT-QUATRIÈME LEÇON



191

L'horloger.

EXERCICE ORAL OU ÉCRIT

1. Quel genre d'appartement représente cette image ?
2. Combien y voyez-vous de personnages ?